

L'Hôpital National des 15-20, l'Institut de la Vision, et l'IHU FOReSIGHT vous présentent la Saison 2 de leur podcast : *Au fond des yeux*, le glaucome raconté par Élisabeth Quin

Ce jeudi 10 octobre, pour la Journée Mondiale de la Vue, l'Hôpital National des 15-20, l'Institut de la Vision et l'Institut Hospitalo-Universitaire FOReSIGHT pour la vision lancent le premier épisode de la Saison 2 du podcast *Au fond des yeux*. Cette nouvelle série de quatre épisodes vous plonge dans les yeux d'Élisabeth Quin, présentatrice du [28 minutes](#) sur Arte, atteinte d'un double glaucome. Suivez-la dans une enquête passionnante sur cette pathologie complexe.



En France, on estime qu'un 1 million 300 000 personnes sont traitées pour glaucome (chiffres de l'assurance maladie), auxquelles s'ajoutent 400 000 qui probablement l'ignorent, du fait de son caractère asymptomatique. L'Hôpital des 15-20, l'Institut de la Vision et l'IHU FOReSIGHT pour la vision ont uni leurs forces pour sensibiliser le grand public à cette pathologie visuelle, qui, lorsqu'elle n'est pas médicalement contrôlée, constitue la 2^e cause de cécité en France. *Au fond des yeux*, ce podcast captivant, produit par le Studio OHZ, plonge les auditeurs au cœur de l'univers fascinant de la santé visuelle.

À travers des thématiques aussi variées que la pression oculaire, les collyres, ou encore les mécanismes du nerf optique, cette saison donne la parole aux personnes touchées par cette maladie souvent silencieuse. Élisabeth Quin, qui a révélé son diagnostic en 2019 dans son livre *La nuit se lève*, évoque avec sensibilité son expérience personnelle avec le glaucome depuis plus de quinze ans. Diagnostiquée en 2007-2008, elle partage les défis liés à cette pathologie, qui touche le nerf optique et peut réduire le champ visuel, sans douleur ni signes visibles pendant de longues années, retardant souvent le diagnostic.

Le professeur Baudouin, chef de service à l'Hôpital des 15-20 et directeur de l'IHU FOReSIGHT pour la vision, intervient pour décrire les mécanismes du glaucome et apporte un éclairage précieux sur les dernières avancées scientifiques en recherche oculaire, ainsi que sur les enjeux médicaux et sociaux liés à cette maladie.

Dans ce premier épisode, l'auditeur est convié à une véritable immersion dans les ressentis d'une personne atteinte de glaucome. Une expérience simple et évocatrice est proposée : se mettre à la place de quelqu'un dont le champ de vision a rétréci comme si l'on regardait le monde à travers des *rigatoni*.

Cette seconde saison consacrée au glaucome sera composée de 4 épisodes :

- Épisode 1: *Glaucome ? Juste une mise au point*, le 10 octobre 2024
- Épisode 2 : *Glaucome, un quotidien sous pression*, le 31 octobre 2024
- Épisode 3 : *On soulage les nerfs (optiques)*, le 21 novembre 2024
- Épisode 4 : *Recherche et glaucome, le champ (visuel) des possibles*, le 12 décembre 2024

La Saison 2 d'*Au fond des yeux* est disponible sur toutes les plateformes d'écoute, notamment sur [Spotify](#), [Apple Podcasts](#) et en [flux RSS](#).

Plus d'informations sur [ce lien](#).

A propos de l'Hôpital National des 15-20 :

Établissement public de santé de ressort national spécialisé en ophtalmologie, l'Hôpital National des 15-20 assure les missions d'un hôpital universitaire : les soins, l'enseignement, la recherche et la prévention. Hôpital de référence dans le traitement des pathologies de la vision, l'Hôpital National des 15-20 a fondé, en 2019, avec l'Inserm et Sorbonne Université, l'Institut Hospitalo-Universitaire (IHU) FOReSIGHT pour la vision dont l'objectif est de faire émerger les prises en charge de demain en ophtalmologie, en accélérant l'innovation thérapeutique et l'accès aux soins pour tous.

www.15-20.fr

A propos de L'Institut de la Vision :

L'Institut de la Vision est l'un des leaders mondiaux de la recherche sur les maladies de la vision. Centre de recherche de Sorbonne Université, de l'Inserm et du CNRS, ses travaux permettent de comprendre notre système visuel, développer de nouvelles thérapies pour protéger et restaurer la vue et produire de nouvelles technologies diagnostiques. L'Institut de la Vision fait partie de l'IHU FOReSIGHT pour la vision et du biocluster Brain&Mind.

www.institut-vision.org

A propos de L'Institut Hospitalo-Universitaire (IHU) FOReSIGHT pour la vision :

Labellisé en 2019, l'IHU FOReSIGHT pour la vision a pour objectif de faire émerger la prise en charge de demain en ophtalmologie en accélérant la recherche et l'accès aux innovations thérapeutiques. Fondé par l'Hôpital national des 15-20, l'Inserm et Sorbonne Université, ils fédèrent autour d'eux un véritable pôle intégré de recherche et soins avec : l'hôpital national des 15-20, l'Institut de la Vision, l'AP-HP, l'Hôpital Fondation A. de Rothschild et le CEA. Développer l'innovation thérapeutique et diagnostique, accélérer

son transfert auprès des patients, faciliter le parcours de soins et développer de nouveaux paradigmes de formation des équipes scientifiques et soignantes sont les principaux défis qu'il relève.

Contacts presse :

Doriane Allain

Responsable communication

06 11 87 33 01 / dallain@15-20.fr